



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



C.E.C.O.T.
GRANADA

POR EL MUNDO

CECOT GRANADA: REVISTA
DE EXTRANJERIA

OCTUBRE 2024

WWW.CECOTGRANADA.ES

INDICE:

1. ESPAÑA

- 1.1 Escuela Municipal de Apoyo al Extranjero
- 1.2 Prácticas y FP Dual, el futuro formativo
- 1.3 Semana del Domund
- 1.4 La adopción nacional e internacional

2. UNIÓN EUROPEA

- 2.1 ONU y derechos humanos
- 2.2 Las deportaciones y el derecho de asilo
- 2.3 Las subvenciones europeas a la inmigración

3. OTROS PAÍSES

- 3.1 Alemania y el desarrollo en medicina
- 3.2 Importancia del seguro en el extranjero
- 3.3 Polonia, un país con encanto

2.2 LAS DEPORTACIONES Y EL DERECHO DE ASILO

La situación actual de las deportaciones de inmigrantes y su impacto en los derechos de asilo es un tema de gran preocupación para la ONU y otros organismos internacionales.

En los últimos años, se ha intensificado el debate sobre las políticas migratorias de varios países, en particular, cómo las deportaciones afectan el derecho de los inmigrantes a solicitar asilo y a gozar de una protección adecuada bajo el derecho internacional de los derechos humanos.

El derecho de asilo está protegido por varios instrumentos internacionales clave:

- Convención sobre el Estatuto de los Refugiados de 1951 y su Protocolo de 1967: Estos documentos son los principales tratados internacionales que protegen el derecho de los refugiados a solicitar asilo. Definen quién puede ser considerado refugiado y establecen el principio de no devolución (non-refoulement), que prohíbe a los Estados devolver a una persona a un país donde su vida o libertad estén en riesgo.
- Declaración Universal de los Derechos Humanos (artículo 14): Reconoce el derecho de toda persona a buscar asilo frente a la persecución.

Además, existen normativas regionales en África, América Latina y Europa que complementan este marco, como la Convención de la OUA sobre Refugiados en África y la Convención Americana sobre Derechos Humanos en América.

En la actualidad, muchos países han endurecido sus políticas migratorias, lo que ha llevado a un aumento en las deportaciones de inmigrantes, incluidos solicitantes de asilo.

Esta tendencia genera tensiones entre la implementación de medidas de control fronterizo y el respeto a los derechos humanos fundamentales. Algunos puntos clave:

a) Deportaciones masivas y falta de acceso a procedimientos justos

En varios contextos, las deportaciones masivas sin la adecuada evaluación de las solicitudes de asilo son una preocupación creciente. Las organizaciones de derechos humanos, incluida la ONU, han señalado que muchos países no están brindando a los migrantes y refugiados un acceso justo y eficiente a los procedimientos de asilo, lo que viola sus derechos.

- Estados Unidos: La política migratoria de EE.UU. ha sido objeto de críticas por las deportaciones rápidas bajo la sección Título 42 (basada en la emergencia sanitaria de COVID-19), que ha llevado a la expulsión de miles de migrantes sin la posibilidad de solicitar asilo. .

- Unión Europea: En Europa, las políticas de externalización de las fronteras y los acuerdos con terceros países (como el acuerdo con Turquía para retener a los refugiados sirios) han generado críticas. Organizaciones como Amnistía Internacional han advertido que estas políticas pueden impedir que los refugiados accedan a territorio europeo y, por lo tanto, al procedimiento de asilo.
- América Latina: En América Latina, la situación en la frontera entre México y EE.UU. ha recibido mucha atención. Las deportaciones de migrantes de América Central, muchos de los cuales huyen de la violencia, generan serias preocupaciones sobre la violación de sus derechos a solicitar asilo.

El principio de non-refoulement es un pilar fundamental del derecho de los refugiados. Sin embargo, hay numerosos informes de deportaciones que violan este principio, exponiendo a los migrantes al peligro en sus países de origen.

- Afganistán: Tras la toma de poder de los talibanes en 2021, varios países han deportado a afganos, incluso a pesar de las advertencias de la ONU sobre el riesgo de persecución. El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos ha criticado esta práctica, subrayando que viola el derecho internacional.

Haití: En 2021, hubo un aumento de deportaciones de migrantes haitianos desde países como EE.UU., a pesar de la crisis política y humanitaria en Haití.

Otra preocupación es la criminalización de los migrantes, donde las personas en busca de asilo son tratadas como criminales y enfrentan detenciones prolongadas o condiciones inhumanas en centros de detención.

Esto ha ocurrido en países como Libia, donde los migrantes y refugiados son detenidos arbitrariamente en condiciones extremadamente precarias y con denuncias de tortura y abusos.

La ONU y organizaciones de derechos humanos han pedido repetidamente el fin de estas prácticas y el respeto de los estándares internacionales que protegen los derechos de los migrantes.

La ONU, a través de sus diversas agencias, como la ACNUR y la OIM, ha sido muy activa en denunciar violaciones a los derechos humanos de los migrantes y refugiados. Estas son algunas de las iniciativas y mecanismos clave que se están utilizando para proteger los derechos de los migrantes y solicitantes de asilo:

- Pacto Mundial sobre los Refugiados y Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular: Estos pactos, adoptados por la ONU en 2018, establecen un marco para la cooperación internacional en temas de migración y asilo. El objetivo es garantizar que los migrantes y refugiados reciban un trato digno, y se busca fortalecer la cooperación entre los países para compartir responsabilidades en el apoyo a las personas desplazadas.

- ACNUR: La agencia continúa trabajando en la promoción de políticas de asilo justas y en la creación de mecanismos de reasentamiento para los refugiados que no pueden regresar a sus países de origen ni quedarse en los países de acogida. La ACNUR también monitorea y asesora a los Estados sobre el cumplimiento de sus obligaciones internacionales en materia de asilo y refugio.
- OIM: La Organización Internacional para las Migraciones trabaja con gobiernos para garantizar que las deportaciones se realicen de manera digna y en conformidad con los derechos humanos. Además, la OIM se centra en brindar asistencia humanitaria a los migrantes vulnerables y en promover alternativas a la detención.



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



E.M.A.E.
Escuela Municipal
de Apoyo al Extranjero

Las deportaciones masivas y las restricciones al derecho de asilo siguen siendo un gran desafío en la actualidad. La ONU y otros organismos internacionales trabajan arduamente para garantizar que los derechos de los migrantes sean respetados, pero aún existen brechas significativas entre las políticas migratorias de algunos países y las normas internacionales de derechos humanos.

El equilibrio entre la seguridad fronteriza y la protección de los derechos de los refugiados es un debate crucial que sigue desarrollándose a nivel global.



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



E.M.A.E.
Escuela Municipal
de Apoyo al Extranjero



2.3 LAS SUBVENCIONES EUROPEAS A LA INMIGRACIÓN

En Europa, la gestión de la inmigración y el apoyo a los migrantes han sido temas clave en las políticas de la Unión Europea (UE) y de los Estados miembros, especialmente debido a los flujos migratorios que han marcado los últimos años, como la crisis migratoria de 2015 y la reciente guerra en Ucrania.

Para enfrentar estos desafíos, la UE ha implementado un sistema de subvenciones y financiación para apoyar tanto a los países receptores como a los propios migrantes. A continuación, te detallo las principales subvenciones y programas actuales relacionados con la inmigración en Europa.

El Fondo de Asilo, Migración e Integración (FAMI) es uno de los instrumentos financieros más importantes de la Unión Europea para gestionar la inmigración. Establecido en 2014 y renovado para el periodo 2021-2027, el FAMI tiene como objetivo apoyar los esfuerzos de los Estados miembros en áreas clave de la gestión migratoria.

Los objetivos principales del FAMI incluyen:

- Apoyo a los sistemas de asilo: Mejora de la capacidad de los países para gestionar los sistemas de asilo, proporcionando alojamiento, asistencia jurídica y acceso a servicios básicos a los solicitantes de asilo.
- Fomento de la migración regular: Apoya iniciativas para gestionar la migración legal y atraer mano de obra cualificada, facilitando la movilidad laboral en Europa.

- Integración de migrantes: Financia programas de integración para migrantes, incluidos cursos de idiomas, formación profesional, apoyo a la inserción laboral y medidas para la inclusión social en las comunidades locales.
- Lucha contra la migración irregular: Apoya medidas para gestionar las fronteras exteriores de la UE y combatir la migración irregular, incluidas las devoluciones voluntarias y las reintegraciones en los países de origen.

Para el periodo 2021-2027, el presupuesto total del FAMI es de aproximadamente 9.880 millones de euros, lo que representa un aumento significativo en comparación con los fondos anteriores. Este incremento refleja el compromiso de la UE de mejorar la gestión de la migración y fortalecer los sistemas de asilo e integración en toda Europa.

El Fondo Social Europeo Plus (FSE+) es otro instrumento de financiación importante de la UE que, aunque no está dedicado exclusivamente a la inmigración, juega un papel crucial en la integración de los migrantes y refugiados. Este fondo financia programas que ayudan a los grupos más vulnerables, incluidos los migrantes, a integrarse en el mercado laboral y en la sociedad en general.

Los programas financiados por el FSE+ suelen centrarse en:

- Formación y capacitación profesional para migrantes y refugiados, con el fin de mejorar sus habilidades y aumentar su empleabilidad en los países de acogida.
- Acceso a servicios básicos como la salud, la educación y la vivienda para facilitar la integración.

- Apoyo a la inclusión social mediante programas comunitarios que combaten la discriminación, promueven la cohesión social y ayudan a los migrantes a establecerse en sus nuevas comunidades.

El presupuesto del FSE+ para 2021-2027 es de 99.300 millones de euros, parte del cual se dedica a la integración de migrantes y refugiados.

Uno de los mayores programas de subvenciones recientes en Europa es el Mecanismo de Apoyo a los Refugiados en Turquía, que forma parte del acuerdo entre la Unión Europea y Turquía firmado en 2016. Este acuerdo fue diseñado para gestionar la llegada masiva de refugiados, especialmente de Siria, que utilizaban Turquía como país de tránsito para llegar a Europa.

A través de este mecanismo, la UE ha asignado un total de 6.000 millones de euros para financiar proyectos que mejoren las condiciones de vida de los refugiados en Turquía, lo que incluye:

- Acceso a servicios esenciales como la educación, la atención médica y la protección social para los refugiados sirios y de otras nacionalidades.
- Programas de integración para ayudar a los refugiados a encontrar empleo y adaptarse a la vida en Turquía.

- Apoyo a las comunidades de acogida en Turquía, que también enfrentan tensiones por la llegada masiva de refugiados.

El objetivo principal de este acuerdo ha sido reducir la migración irregular hacia la UE desde Turquía, a la vez que se brinda asistencia humanitaria a los refugiados que viven en ese país.

El Fondo de Ayuda Europea para las Personas Más Desfavorecidas (FEAD) se enfoca en proporcionar asistencia a las personas más vulnerables de Europa, incluidos los migrantes y refugiados.

Este fondo financia la distribución de alimentos, ropa y otros artículos esenciales a aquellos que viven en condiciones de extrema pobreza, incluidos muchos inmigrantes recién llegados que enfrentan dificultades inmediatas al llegar a Europa.

El FEAD también financia proyectos que apoyan la inclusión social de los migrantes a través de programas de orientación, formación y actividades comunitarias que los ayudan a integrarse mejor en sus comunidades de acogida.

Además de los fondos a nivel europeo, muchos países miembros de la UE cuentan con sus propios programas y subvenciones para gestionar la inmigración y apoyar a los migrantes. Algunos ejemplos incluyen:

- Alemania: Alemania ha implementado numerosos programas de integración para refugiados y migrantes, financiados tanto por el gobierno federal como por los gobiernos regionales. Estos programas incluyen clases de integración, formación profesional, apoyo psicosocial y medidas específicas para ayudar a las mujeres migrantes a integrarse en el mercado laboral.

- España: A través del Fondo de Asilo, Migración e Integración (FAMI) y otros recursos nacionales, España financia proyectos de integración, incluyendo asistencia legal a solicitantes de asilo, alojamiento temporal para migrantes vulnerables y programas de formación para facilitar su acceso al mercado laboral.
- Italia: Italia, al ser uno de los principales puntos de entrada para los migrantes en el Mediterráneo, ha recibido importantes fondos europeos y ha lanzado programas nacionales para mejorar el sistema de acogida y brindar servicios básicos a los migrantes, especialmente en las regiones del sur del país.

La Comisión Europea también ha lanzado el Plan de Acción de la UE sobre Integración e Inclusión para el período 2021-2027, cuyo objetivo es mejorar la inclusión de los migrantes y refugiados en las sociedades europeas. Este plan se centra en cuatro áreas clave:

1. Educación y formación: Facilitar el acceso a la educación y el aprendizaje del idioma para los migrantes.
1. Empleo y habilidades: Promover la integración de los migrantes en el mercado laboral, brindando apoyo a las pequeñas y medianas empresas que contraten a migrantes y refugiados.

3. Acceso a servicios básicos: Mejorar el acceso a la atención médica, la vivienda y otros servicios esenciales.

4. Inclusión social: Fomentar la participación de los migrantes en la vida política y cívica de sus comunidades de acogida.

El plan también subraya la importancia de involucrar a las autoridades locales y a la sociedad civil en los esfuerzos de integración.



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



Las subvenciones y fondos europeos destinados a la inmigración han crecido considerablemente en los últimos años, reflejando la importancia del tema en la agenda política de la Unión Europea. A través de programas como el Fondo de Asilo, Migración e Integración (FAMI), el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) y el Mecanismo de Apoyo a los Refugiados en Turquía, la UE ha movilizado miles de millones de euros para gestionar la inmigración de manera responsable y fomentar la integración de los migrantes.

A nivel nacional, los Estados miembros también cuentan con sus propias subvenciones y programas para ayudar a los migrantes a integrarse en sus nuevas sociedades, ofreciendo apoyo en áreas como el empleo, la educación y la inclusión social. Estos esfuerzos son clave para lograr una migración ordenada y beneficiosa tanto para los migrantes como para las sociedades de acogida.



3.1 ALEMANIA Y EL DESARROLLO EN MEDICINA

Alemania es uno de los países más avanzados en el campo de la medicina y la biotecnología, y ha sido un referente global en la investigación médica, la producción farmacéutica y el desarrollo de tecnologías innovadoras en salud. Empresas como Bayer y otras grandes corporaciones alemanas han sido fundamentales en este desarrollo, pero también lo ha sido el sistema de investigación y educación médica, el cual es de primer nivel.

Alemania cuenta con uno de los sistemas de salud más sólidos del mundo, basado en el principio de la cobertura sanitaria universal.

Su sistema combina tanto seguros de salud públicos como privados y ofrece un amplio acceso a la atención médica para toda la población. Desde el siglo XIX, cuando el canciller Otto von Bismarck introdujo los primeros seguros sociales, Alemania ha mantenido una fuerte infraestructura sanitaria, que se ha convertido en un modelo para otros países.

- Seguro médico obligatorio: Todos los ciudadanos y residentes en Alemania deben tener un seguro médico, y la mayoría está cubierto por el sistema de seguro de salud público o por seguros privados en algunos casos. Esto garantiza que prácticamente toda la población tenga acceso a atención médica de calidad, tanto en la prevención como en el tratamiento.

- Alta calidad en los servicios médicos: Alemania cuenta con un gran número de hospitales, clínicas especializadas y centros de investigación de vanguardia. Sus hospitales, tanto públicos como privados, están bien equipados y suelen ser un destino preferido para tratamientos médicos avanzados, atrayendo también a pacientes de otros países.

Alemania alberga algunas de las empresas farmacéuticas más importantes del mundo, y el país es un centro global de innovación en medicamentos y biotecnología. La industria farmacéutica alemana ha sido clave en el desarrollo de tratamientos para diversas enfermedades y juega un papel crucial en la investigación científica.

a) Bayer

Bayer, una de las empresas más reconocidas de Alemania, fue fundada en 1863 y ha sido pionera en la investigación farmacéutica. Es conocida mundialmente por haber desarrollado la aspirina, uno de los medicamentos más utilizados de la historia. Actualmente, Bayer sigue siendo un gigante global en el ámbito de la química, la salud y la agricultura, y está fuertemente comprometida con el desarrollo de nuevas terapias en áreas como la oncología, la cardiología y la salud femenina.

b) BioNTech

Otra empresa clave que ha elevado el perfil médico de Alemania es BioNTech, una compañía biotecnológica con sede en Maguncia, fundada en 2008. BioNTech ganó reconocimiento mundial durante la pandemia de COVID-19 por ser pionera en el desarrollo de una de las primeras vacunas basadas en ARN mensajero (ARNm) en colaboración con Pfizer.

- Vacunas basadas en ARNm: BioNTech ha sido un referente en el desarrollo de tratamientos inmunoterapéuticos, no solo contra el COVID-19, sino también en áreas como el cáncer. Las tecnologías de ARNm son un campo innovador que promete revolucionar el tratamiento de diversas enfermedades, y Alemania, con BioNTech a la cabeza, es un líder en esta área.

c) Merck KGaA

Merck KGaA, fundada en 1668, es otra de las grandes empresas alemanas que se dedica a la investigación farmacéutica y química. No debe confundirse con la empresa estadounidense Merck & Co., ya que son entidades distintas. La alemana Merck es uno de los líderes en investigación biotecnológica, y sus áreas de investigación abarcan desde productos farmacéuticos hasta soluciones de laboratorio y tecnologías de diagnóstico.

- Inmunoterapia y oncología: Merck se ha especializado en terapias innovadoras, especialmente en inmunoterapias para tratar el cáncer. También trabaja en áreas de neurología y fertilidad, desarrollando tratamientos avanzados para enfermedades complejas.

c) Merck KGaA

Merck KGaA, fundada en 1668, es otra de las grandes empresas alemanas que se dedica a la investigación farmacéutica y química. No debe confundirse con la empresa estadounidense Merck & Co., ya que son entidades distintas. La alemana Merck es uno de los líderes en investigación biotecnológica, y sus áreas de investigación abarcan desde productos farmacéuticos hasta soluciones de laboratorio y tecnologías de diagnóstico.

- Inmunoterapia y oncología: Merck se ha especializado en terapias innovadoras, especialmente en inmunoterapias para tratar el cáncer. También trabaja en áreas de neurología y fertilidad, desarrollando tratamientos avanzados para enfermedades complejas.

Alemania es un centro neurálgico de investigación médica y desarrollo científico. Las universidades y los institutos de investigación alemanes han sido históricamente importantes en la producción de nuevos conocimientos y descubrimientos médicos. Algunas de las principales instituciones incluyen:

- Instituto Max Planck para la Investigación Médica: Esta red de institutos de investigación es famosa por su contribución a las ciencias biológicas, químicas y físicas, y ha estado a la vanguardia de la investigación médica avanzada, trabajando en áreas como la neurobiología, la inmunología y la biotecnología.

- Universidades médicas de renombre: Varias universidades alemanas tienen facultades de medicina que están entre las mejores del mundo, como la Charité - Universitätsmedizin Berlin (Universidad de Berlín), que es uno de los hospitales universitarios más grandes y antiguos de Europa, con una sólida reputación en investigación médica y docencia. También destacan otras como la Universidad de Heidelberg, que es una de las más antiguas del país y tiene un enfoque en investigación médica de alto nivel.
- Fraunhofer Society: Esta organización de investigación aplicada colabora estrechamente con la industria, desarrollando tecnologías innovadoras para el campo médico, desde nuevos dispositivos médicos hasta materiales biomédicos avanzados.

Alemania ha logrado establecerse como un líder mundial en el campo de la medicina, gracias a su sólido sistema de salud, sus avanzadas industrias farmacéutica y biotecnológica, y su fuerte inversión en investigación científica.

Empresas como Bayer, BioNTech y Merck están a la vanguardia del desarrollo de nuevos tratamientos y tecnologías médicas, mientras que las universidades y centros de investigación alemanes continúan produciendo avances significativos en áreas como la oncología, la genética y la medicina personalizada.



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



E.M.A.E.
Escuela Municipal
de Apoyo al Extranjero



WWW.CECOTGRANADA.ES

3.2 IMPORTANCIA DEL SEGURO EN EL EXTRANJERO

Contratar un seguro cuando se viaja, especialmente para los inmigrantes o personas que viven en el extranjero, es esencial, no solo para proteger la salud, sino también para cubrir eventualidades graves, como accidentes, enfermedades, o en el peor de los casos, el fallecimiento y la repatriación del cuerpo a su país de origen.

Estas situaciones pueden generar gastos exorbitantes que muchas veces las familias o los propios inmigrantes no pueden afrontar sin el respaldo de un seguro.

La contratación de un seguro de salud o de viaje es crucial por varias razones:

a) Cobertura médica en el extranjero

Cuando una persona migra o viaja a otro país, la cobertura médica que tiene en su país de origen generalmente no aplica, o lo hace solo de manera parcial. En muchos países, la atención médica sin seguro puede ser extremadamente costosa, especialmente en casos de emergencia. En algunos países, como en los Estados Unidos, una visita al hospital puede resultar en miles de dólares en facturas, lo que puede generar una deuda considerable para quien no esté asegurado.



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



- Accidentes o enfermedades: Un accidente inesperado, una enfermedad grave o incluso una emergencia dental pueden ocurrir en cualquier momento. Tener un seguro de salud adecuado asegura que el inmigrante o viajero reciba la atención necesaria sin tener que preocuparse por los altos costos médicos.

b) Cobertura de repatriación

Uno de los aspectos más críticos es la repatriación de restos mortales en caso de fallecimiento. Los costos de repatriar el cuerpo de una persona fallecida a su país de origen pueden ser extremadamente altos (a menudo superando los 10.000 euros o dólares, dependiendo del país), debido a los gastos de traslado, embalsamamiento y requisitos legales.

- Sin un seguro que cubra la repatriación, las familias a menudo enfrentan dificultades financieras para pagar estos costos. Los seguros de viaje o de salud para inmigrantes suelen incluir cobertura de repatriación, lo que garantiza que en caso de muerte en el extranjero, el cuerpo será transportado de vuelta a su país de origen sin causar un enorme gasto a la familia.

b) Cobertura de repatriación

Uno de los aspectos más críticos es la repatriación de restos mortales en caso de fallecimiento. Los costos de repatriar el cuerpo de una persona fallecida a su país de origen pueden ser extremadamente altos (a menudo superando los 10.000 euros o dólares, dependiendo del país), debido a los gastos de traslado, embalsamamiento y requisitos legales.

- Sin un seguro que cubra la repatriación, las familias a menudo enfrentan dificultades financieras para pagar estos costos. Los seguros de viaje o de salud para inmigrantes suelen incluir cobertura de repatriación, lo que garantiza que en caso de muerte en el extranjero, el cuerpo será transportado de vuelta a su país de origen sin causar un enorme gasto a la familia.

c) Cobertura de responsabilidad civil

Otro aspecto importante es la responsabilidad civil. Si un inmigrante, de forma accidental, provoca daños a la propiedad de alguien o lesiones a otra persona, podría verse obligado a pagar compensaciones significativas. Un seguro de responsabilidad civil puede cubrir estos costos y proteger al asegurado de consecuencias financieras graves.

d) Repatriación por causas no mortales

Además, algunos seguros cubren la repatriación en situaciones no mortales, como en casos de enfermedad grave o accidente que impidan al inmigrante continuar su vida en el extranjero. Estos seguros aseguran que la persona pueda regresar a su país de origen y continuar su tratamiento allí si es necesario.

Tipos de seguros para inmigrantes

Dependiendo de la situación y las necesidades de la persona que se traslada al extranjero, existen varios tipos de seguros que pueden contratarse. Estos son los principales:

a) Seguro de viaje con cobertura médica

Este tipo de seguro es ideal para quienes viajan por períodos cortos o están en proceso de emigrar. Ofrecen cobertura en casos de emergencia médica, accidentes, enfermedades imprevistas y, a menudo, incluyen la repatriación en caso de fallecimiento. También pueden cubrir otros imprevistos como la pérdida de equipaje o la cancelación del viaje.

b) Seguro médico para expatriados o inmigrantes
Este tipo de seguro está diseñado para aquellos que planean vivir en otro país por largos períodos o de forma permanente. Ofrece una cobertura de salud más amplia que un seguro de viaje, similar a un seguro médico tradicional, y cubre consultas médicas, hospitalizaciones, tratamientos crónicos y emergencias. En muchos casos, también incluye la repatriación en caso de muerte.

- Cobertura global: Algunos de estos seguros ofrecen cobertura internacional, lo que significa que el asegurado está cubierto tanto en su país de origen como en su país de destino.
- Costos: Los seguros para expatriados tienden a ser más caros que los seguros de viaje, con precios que pueden variar desde 500 a más de 2.000 euros o dólares anuales, dependiendo de la edad del asegurado, el nivel de cobertura, y el país en el que se viva.

c) Seguro de responsabilidad civil

Este tipo de seguro cubre al asegurado en caso de que cause daños materiales o personales a terceros, protegiéndolo de demandas o reclamaciones económicas.

- Costo: Este seguro suele ser económico y, en algunos países, se puede incluir dentro del seguro de salud o del seguro del hogar. Los precios suelen rondar los 50 a 150 euros anuales.

d) Seguro de vida y repatriación

En el caso de los inmigrantes que desean asegurar la repatriación en caso de fallecimiento, un seguro de vida con cobertura de repatriación puede ser una opción recomendable. Este seguro cubre no solo el transporte del cuerpo al país de origen, sino también los trámites legales y los costos de entierro o incineración.

- Costos: Dependiendo de la edad y el estado de salud del asegurado, el costo puede oscilar entre 200 y 500 euros anuales para una póliza básica que incluya repatriación.

Seguros más económicos para inmigrantes

Si bien la cobertura médica es crucial, no siempre es necesario optar por los seguros más costosos. Existen opciones económicas que aún ofrecen una protección básica suficiente:

a) Seguros de viaje básicos

Para los que planean estar en el extranjero por poco tiempo o están en el proceso de asentarse, los seguros de viaje básicos son la opción más económica. Estos seguros cubren emergencias médicas y repatriación, y son accesibles para la mayoría de los presupuestos.

b) Seguros médicos locales

Algunos países ofrecen seguros médicos locales específicamente diseñados para inmigrantes y trabajadores extranjeros, que suelen ser más baratos que los seguros internacionales. Estos seguros ofrecen cobertura dentro del país y suelen incluir también repatriación.

c) Seguros de repatriación independientes

Si el objetivo principal es asegurar la repatriación, existen seguros de repatriación independientes que solo cubren el costo del traslado del cuerpo en caso de fallecimiento, sin incluir cobertura médica o de vida. Estos seguros suelen ser mucho más económicos (alrededor de 50 a 150 euros anuales), pero limitados en cuanto a otros tipos de protección.

Contratar un seguro es esencial para los inmigrantes, no solo para protegerse frente a emergencias médicas, sino también para cubrir los elevados costos de repatriación en caso de fallecimiento.

Existen diferentes tipos de seguros que se adaptan a las necesidades y presupuestos de cada persona, desde seguros de viaje básicos hasta seguros médicos completos para expatriados.

Es fundamental que los inmigrantes evalúen su situación y necesidades antes de partir, y opten por el seguro que mejor se ajuste a su realidad para evitar problemas y gastos imprevistos en el extranjero.



3.3 POLONIA, UN PAÍS CON ENCANTO

Polonia es un país fascinante y lleno de belleza. Desde su rica historia y cultura hasta sus impresionantes paisajes, hay mucho que explorar y apreciar.

1. Ciudades Históricas

a) Cracovia

Cracovia es una de las ciudades más antiguas y bellas de Polonia. Su casco antiguo es Patrimonio de la Humanidad de la UNESCO y está lleno de arquitectura gótica, renacentista y barroca. Algunos puntos destacados incluyen:

- Plaza del Mercado (Rynek Główny): Una de las plazas medievales más grandes de Europa, rodeada de impresionantes edificios históricos, incluyendo la Basílica de Santa María y la Lonja de los Paños.

- Castillo de Wawel: Un símbolo nacional que alberga la catedral donde se coronaron muchos reyes polacos. Desde su colina se pueden disfrutar vistas panorámicas del río Vístula.

b) Varsovia

La capital de Polonia, Varsovia, es un ejemplo impresionante de la resiliencia del país. Aunque fue devastada durante la Segunda Guerra Mundial, su casco antiguo fue meticulosamente reconstruido y también es Patrimonio de la Humanidad.

- Casco Antiguo: Pasear por las calles adoquinadas, admirar el Castillo Real y disfrutar de las vibrantes plazas hacen de esta área un lugar encantador.
- Palacio de la Cultura y la Ciencia: Un ícono de la arquitectura estalinista, ofrece vistas impresionantes de la ciudad desde su mirador.

c) Gdansk

Ubicada en la costa del mar Báltico, Gdansk es conocida por su impresionante arquitectura de estilo gótico y renacentista, así como por su historia marítima.

- La Ciudad Vieja: Destaca por sus coloridas casas de comerciantes y el famoso puerto de Gdansk, donde se pueden ver barcos históricos y disfrutar de un paseo por el río Motlawa.
- Museo de la Segunda Guerra Mundial: Un importante centro cultural que ofrece una profunda visión de la historia de la guerra y su impacto en Polonia.

Polonia es un país que combina historia, cultura y belleza natural de una manera única. Desde sus ciudades vibrantes y llenas de historia hasta sus impresionantes paisajes naturales, Polonia ofrece algo para cada tipo de viajero.

Ya sea explorando el casco antiguo de Cracovia, disfrutando de la naturaleza en los lagos de Masuria, o aprendiendo sobre su rica herencia cultural, Polonia es un destino que merece ser descubierto y apreciado. ¡Sin duda, una joya de Europa!



Diputación
de Granada



C.E.C.O.T.
GRANADA



E.M.A.E.
Escuela Municipal
de Apoyo al Extranjero



WWW.CECOTGRANADA.ES